

ties. Deux ornements liturgiques, la crosse et la mitre, ont donné lieu à une monographie sobre, il est vrai, mais suffisante pour se rendre compte de ce qu'ils étaient dans le passé et sont actuellement. La Congrégation des Rites a comme appendice la liste des causes des saints qui relèvent de ce tribunal, et celle du Concile, les règlements et frais des procès. A la chancellerie, l'auteur doit parler des abrégiateurs du parc majeur ce qui lui donne l'occasion d'une longue notice sur les abréviations les plus usitées.

L'archéologie a sa place dans le volume. Outre une étude sur les basiliques, l'auteur traite un certain nombre de problèmes archéologiques soulevés l'année dernière, et sans pouvoir s'étendre sur des sujets qui mériteraient de longs articles, les résume avec une sobriété d'expression qu'il a le talent d'unir à la clarté. Les listes d'adresses sont conçues sur un plan plus rationnel, et à chaque nom se trouvent les charges et emplois de la personne désignée. Ce travail simplifie beaucoup les recherches, et permet, en parcourant cette table, de voir immédiatement à quelles personnes on pourrait s'adresser dans une circonstance donnée.

L'illustration est cette fois plus abondante et plus soignée. Ce ne sont pas des gravures mises là uniquement pour dire que le volume a été illustré; tous les clichés ont été faits exprès sous les yeux de l'auteur et les gravures expliquent vraiment le texte et aident à le faire comprendre.

Cette troisième année est un sensible progrès sur la précédente, mais elle ne peut en tenir lieu, l'auteur examinant chaque année quelques points de l'Eglise de façon que cette publication en devienne comme une petite encyclopédie.

---